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Com as presenças do prefeito Célio 
Roberto Azevedo (UNIÃO), do vice Gil-
berto Rabelo Silveira (MDB), da secretá-
ria municipal de Educação Carla Carolina 
Alves Faleiro, vereadores e mães, o Poder 
Legislativo de Carmópolis de Minas reali-
zou, no dia 6 de março de 2025, no distrito 
de Bom Jardim das Pedras, uma audiência 
pública proposta pelo vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis, líder do governo e da 
bancada do UNIÃO, para discutir a pos-
sibilidade de abertura de uma creche no 
local, em vista de várias reivindicações re-
cebidas de membros da comunidade.

Abrindo os pronunciamentos, 
Marcelo lembrou de seus pedidos ante-
riores para implantar a creche no distrito, 
não atendidos pela Secretaria da Educa-
ção, sob o argumento de inexistência de 
demanda, sendo mais viável transportar 
as crianças até a creche da cidade. Entre-
tanto, segundo o vereador, já havia uma 
fila de espera de moradores da cidade, im-
pedindo o acesso das crianças do distrito.    

O parlamentar explicou que, com 
a posse da nova administração, ele con-
versou com o prefeito Célio Roberto Aze-
vedo (UNIÃO), que se mostrou sensível 
à causa. Daí o pedido da audiência, para 
se tentar, juntamente com os moradores, 
encontrar soluções que culminem na ins-
talação da creche no distrito. Informou 
que uma lista prévia indica a existência 
de 24 crianças que necessitam do servi-
ço, número que tende a crescer.  Ainda 
de acordo com Marcelo, a creche do Bom 
Jardim faz parte do plano de governo do 
atual prefeito, apresentado na campanha 
eleitoral de 2024. 

A mãe e moradora Andreia Morei-
ra Alves destacou a necessidade urgente 
de instalação da creche. E citou ela pró-
pria como exemplo, pois tem duas crian-
ças e trabalha período completo, vivendo 
uma situação muito difícil. Sua esperança 
é a instalação da creche no distrito. An-
dreia disse que, para cuidar de seus filhos, 
está deixando o trabalho, mesmo com 
todos os problemas financeiros que isto 
possa acarretar. 

Também falou a mãe Ingridi Na-
tielle dos Santos Ferreira, reivindicando a 
abrangência da creche para crianças com 
quatro anos de idade.  

A secretária de Educação explicou 
o funcionamento atual de uma creche. 

Em relação à faixa etária, hoje a creche 
funciona como uma pré-escola, abran-
gendo crianças de um ano e dois meses a 
quatro anos, idade em que a criança entra 
na faixa de educação infantil. Ressaltou 
que até mesmo o nome da instituição não 
é mais creche e sim Centro de Educação 
Infantil (CEMEI). Em seguida vem a edu-
cação infantil, para crianças de 4 e 5 anos, 
e ensino fundamental complementando o 
ciclo escolar. Por conta disso, não se pode 
estender a idade máxima das crianças 
atendidas pela creche, em vista dos limi-
tes impostos pelo ciclo educacional. Carla 
informou sobre a estrutura necessária ao 
funcionamento de um CEMEI de tempo 
integral, tipo mais indicado para as mães 
do distrito. Ela reconheceu a necessidade 
da instalação e se disse feliz em constatar 
a boa demanda, já sendo possível pensar 
numa extensão da creche da cidade. Gri-
fou, entretanto, que o processo é buro-
crático, exige avaliações técnicas e não se 
consegue a instalação de forma rápida. A 
secretária também esclareceu outras dú-
vidas das mães. 

O prefeito Célio Roberto lembrou 
que até o ano passado ele cumpria man-
dato de vereador, período em que lutou 
muito pela causa. Ele se comprometeu a 
tratar o assunto como prioridade e tra-
balhar 24 horas por dia para instalar um 
anexo da creche de Carmópolis no distri-
to. Informou ainda que a Prefeitura dis-
põe de recursos financeiros próprios para 
viabilizar o projeto. “É um compromisso 
que tenho com a comunidade, de resolver 
o problema da creche”, concluiu. 

Também falaram o vice-prefeito 
Gilberto Rabelo Silveira (MDB); a verea-
dora Tirzah Teixeira de Freitas (NOVO) 
e os vereadores Claudinei Vicente da Sil-
veira, líder da bancada do REDE; Sérgio 
Damião Morais, líder da bancada do PL; 
Benedito Luiz da Silva (PSD); Alex Enfer-
meiro, líder da bancada do NOVO; Gus-
tavo Henrique Oliveira (PSD); João Vitor 
Leite Rabelo (NOVO); Gilberto Arnaldo 
de Freitas, líder da bancada do PSD; Ra-
fael Batista dos Reis, líder da bancada do 
MDB e o presidente da Câmara, Fernan-
do Luis Rabelo Lebron (REDE).

A íntegra dos pronunciamentos 
pode ser acessada na gravação da sessão, 
em áudio e vídeo, disponível no site da 
Câmara.

Com presença de vereadores, au-
toridades e representantes de instituições 
civis, foi aberta na manhã do dia 06 de 
março de 2025, no plenário da Câma-
ra Municipal de Carmópolis de Minas, a 
campanha “Março Lilás”, que tem como 
objetivo conscientizar a população sobre 
a prevenção e combate ao câncer de colo 
uterino. Ela ocorre no mês de março, em 
vista do Dia Internacional da Mulher, co-
memorado anualmente no dia 8. Apresen-
tando o evento, a vereadora Tirzah Teixei-
ra de Freitas (NOVO) ressaltou que a data 
simboliza a trajetória de luta das mulhe-
res por igualdade de direitos e oportuni-
dades, marcando a resistência contra o 
machismo e o sexismo. Oficializada pela 
Organização das Nações Unidas (ONU) 
em 1977, a data reforça a importância da 
participação feminina em todos os setores 
da sociedade. 

Declarando aberto o mês dedicado 
à mulher carmopolitana, o presidente do 
Legislativo, Fernando Luis Rabelo Lebron 
(REDE) destacou a iniciativa da Câmara, 
com total apoio e participação da Prefei-
tura Municipal e Secretaria Municipal de 
Saúde. Informou que, ao longo do mês, 
seriam realizadas diversas atividades que 
valorizam e promovem o papel da mulher 
nos diferentes segmentos da sociedade. “É 
um momento de reflexão, reconhecimen-
to e incentivo à participação feminina em 
todas as áreas”, argumentou.

Ocupando a mesa diretora, parti-

ciparam do evento o prefeito municipal 
Célio Roberto Azevedo (UNIÃO); secre-
tária de Saúde Maria Célia dos Santos Pe-
reira Andrade; enfermeira Daniela Leite 
Garcia, responsável pela Saúde do Tra-
balhador e pelo Núcleo de Educação Per-
manente e a secretária adjunta de Saúde 
Pollyanna Alvim Silva.

A psicóloga Oana Gonçalves pro-
feriu palestra sobre a saúde emocional 
da mulher. A escrivã da Polícia Civil Ana 
Carolina Diniz falou sobre prevenção, 
acolhimento e combate à violência do-
méstica. A secretária adjunta Pollyanna 
repassou informações à população sobre 
um novo serviço oferecido pelo Ministé-
rio da Saúde, com proposta de implanta-
ção no município. Trata-se de um espaço 
de acolhimento para mulheres vítimas de 
violência (Sala Lilás), que poderá ser dis-
ponibilizado até o final do mês de março. 

Além da vereadora Tirzah, compa-
receram ao evento os vereadores Gustavo 
Henrique Oliveira (PSD); João Vitor Leite 
Rabelo (NOVO); Alex Enfermeiro, líder 
da bancada do NOVO; Marcelo de Freitas 
dos Reis, líder do governo e da bancada 
do UNIÃO e Sérgio Damião Morais, líder 
da bancada do PL.

O evento foi finalizado com sorteio 
de brindes para as mulheres presentes. 

A íntegra dos pronunciamentos e 
das palestras pode ser acessada na grava-
ção do evento, em áudio e vídeo, disponí-
vel no site da Câmara.

Audiência pública discute instalação 
de creche no Bom Jardim das Pedras

Muitas mães participaram da audiência pública no Bom Jardim.

Evento na Câmara abriu
 campanha “Março Lilás”

Oana Gonçalves fala, na Câmara, sobre a saúde emocional da mulher.
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Abordando três 
ações do Poder Executivo 
de Carmópolis de Minas 
que trouxeram ganhos 
reais à população, o ve-
reador Rafael Batista dos 
Reis, líder da bancada do 
MDB, ocupou o espaço 
dedicado a assuntos de 
interesse público, na ses-
são ordinária da Câmara 
Municipal realizada no 
dia 10 de março de 2025, 
para agradecer e elogiar 
tais ações. Combate a fo-
cos de escorpiões, creche 
para o distrito de Bom Jar-
dim das Pedras e ajuda aos 
estudantes universitários 
foram os temas que estive-
ram em sua pauta. 

O parlamentar 
agradeceu ao setor de zoo-
noses da Secretaria Muni-
cipal da Saúde, que aten-
dendo a um pedido seu, 
procedeu à dedetização 
de pontos críticos da ci-
dade, entre eles o velório e 
o cemitério. Para ele, essa 
ação contribui muito para 
a manutenção da saúde e 
qualidade de vida dos mo-
radores do entorno desses 
locais. 

Parabenizando o 
atual secretário municipal 
de Infraestrutura Urbana e 
Rural (Obras) Alessandro 
Aparecido Pinto pelo tra-
balho já executado na nova 
gestão municipal, cuja pos-
se ocorreu há apenas três 
meses, o vereador João Vi-
tor Leite Rabelo (NOVO) 
aproveitou a presença de 
Alessandro na sessão or-
dinária do Legislativo rea-
lizada no dia 10 de março 
de 2025, para fazer questio-
namentos sobre a decisão 
do secretário em separar o 
município em cinco blo-
cos distintos. Ele também 
questionou sobre a sus-
pensão do fornecimento 
de cascalho à Prefeitura e o 
verdadeiro efeito das chu-
vas sobre as condições de 
tráfego nas estradas rurais.

Sobre a divisão do 
município em blocos, João 
Vitor perguntou se o secre-
tário teria uma média de 
tempo para a complemen-
tação do rodízio de servi-
ços de manutenção a ser 
desenvolvida em cada um 
deles, ou seja, de quanto em 
quanto tempo cada bloco 
seria atendido, até mesmo 
para proceder a uma ação 
preventiva nas estradas, 
mantendo-as sempre em 
bom estado. Em resposta, 
Alessandro informou que, 
embora ainda esteja cons-
tituindo um banco de da-
dos eficiente, a meta é que 
cada bloco seja atendido, 
em média, a cada sessenta 
dias. O secretário revelou 
sua vontade de acabar com 
o tradicional patrolamento 
uma vez por ano. Para tan-
to, o Poder Executivo está 
se preparando para agilizar 

Aproveitando a presença do secretário municipal 
de Infraestrutura Urbana e Rural (Obras) Alessandro 
Aparecido Pinto na sessão ordinária da Câmara Munici-
pal de Carmópolis de Minas realizada no dia 10 de março 
de 2025, o vereador Claudinei Vicente da Silveira, líder da 
bancada do REDE, fez comentários e esclareceu sobre as-
suntos focados pelo representante do Poder Executivo no 
setor de obras e serviços públicos.

Sobre orçamento municipal, Claudinei informou 
que cabe ao Poder Executivo enviar anualmente o projeto 
ao Legislativo para apreciação e votação. Nesse processo, 
os vereadores conseguem fazer algumas alterações, em-
bora não sejam muitas, pois cada secretaria já tem seus 
recursos comprometidos.

Outro ponto abordado pelo vereador foi a questão 
da retirada de enxurradas das estradas, para a qual o se-
cretário havia sugerido a criação de uma lei municipal, no 
sentido de harmonizar os comportamentos e não permitir 
que o trabalho já feito seja desmanchado por proprietá-
rios de imóveis rurais. Claudinei concordou que seja en-
viado à Câmara um projeto de lei para regular o serviço, 
pois muitas vezes não adianta nivelar e acertar as pistas, 
sem abrir os pontos para retirada das águas pluviais. Da 
mesma forma é comum alguns proprietários fecharem os 
pontos de escoamento abertos pela patrol, para que a água 
não escorra por suas terras. Daí a necessidade da Câmara 
aprovar uma lei que, além de prever o escoamento, proíba 
que ele seja desfeito. 

Na presença do secretário de Obras, vereador questiona
 e esclarece sobre orçamento, emendas e obras públicas

Claudinei abordou assuntos 
de interesse da zona urbana e rural.

Sobre o pedido do secretário para que os vereado-
res trabalhem para conseguir recursos junto a deputados 
votados em Carmópolis, Claudinei esclareceu que o papel 
do vereador é fiscalizar, sendo o levantamento de recursos 
de responsabilidade do Poder Executivo. Mesmo assim, os 
vereadores vêm fazendo muito, lutando para conseguir re-
cursos junto a deputados por eles apoiados. 

Claudinei também abordou a questão ligada às 
emendas impositivas, por meio das quais os vereadores 
fazem de tudo para ajudar a administração. Ressaltou que 
muitas vezes o montante é destinado diretamente para 
uma entidade, pelo fato do vereador não saber se realmen-

te o secretário vai executar a obra para a qual indicou a 
emenda. Explicou que, embora o prefeito possa respon-
der por improbidade administrativa, caso não execute a 
emenda, no caso de projetos ele pode alegar que não teve 
como executar a obra.

Sobre o asfaltamento no povoado Japão Grande, o 
parlamentar informou que, no momento em que a enge-
nheira da Prefeitura estava desenvolvendo o projeto, foi 
levada por ele ao local pelo menos quatro vezes, para mos-
trar a ela o que teria de ser feito, mas ao apresentar o tra-
balho, via-se que as sugestões não haviam sido acatadas. 

Claudinei falou ainda sobre a grande quantidade 
de pedras portuguesas que foram retiradas da Praça dos 
Passos e descartadas, juntamente com terra, restos de pa-
ralelepípedos e bloquetes. O vereador alertou para o valor 
desse material, cujo metro quadrado estaria em torno de 
cem reais. 

O secretário Alessandro garantiu que o prefeito 
Célio Roberto Azevedo (UNIÃO) vai cumprir todas as 
emendas impositivas indicadas pelos vereadores. Sobre o 
material retirado da praça, incluindo as pedras portugue-
sas, justificou a atitude do descarte em virtude do custo 
para a separação, porém o vereador Claudinei ponderou 
que a Prefeitura, por meio de divulgação, poderia ter libe-
rado o material para os munícipes que dele necessitassem 
e se dispusessem a retirá-lo, sem nenhum ônus, pois como 
foi feito o descarte, o dinheiro público foi jogado fora.

Ações do governo municipal são
alvos de agradecimentos e elogios 

Rafael apontou a importância das
 ações relacionadas à Saúde e Educação. 

Rafael deixou tam-
bém seu agradecimento 
ao prefeito Célio Roberto 
Azevedo (UNIÃO), pela 
proatividade ao atender as 
mães do distrito de Bom 
Jardim das Pedras, que so-
licitaram a instalação de 
uma creche e tiveram uma 
resposta esperançosa do 
atual governo. 

Também no setor de 
Educação, Rafael salientou 
a importância do benefí-
cio universitário, pelo qual 
a Prefeitura cobre parte 
das despesas com trans-
porte para os estudantes 
matriculados em cursos 
de outras cidades. “Em 
reunião com a Associa-

ção de Estudantes, saímos 
satisfeitos com o posicio-
namento e comprometi-
mento do prefeito com as 
ações realizadas”, afirmou 
o parlamentar. Para ele, foi 
o momento de um diálo-
go muito importante, que 
fará total diferença na for-
mação profissional desses 
jovens estudantes para o 
mercado de trabalho. 

“Deixo aqui a minha 
satisfação e quero dizer 
que sempre me colocarei à 
disposição para cobrar em 
favor dos estudantes, algo 
de muita importância para 
a nossa cidade e que mere-
ce todo o nosso respeito”, 
concluiu Rafael. 

Carmópolis precisa de planejamento
para evitar deterioração de estradas e ruas

João Vitor pediu esclarecimentos sobre 
projetos da infraestrutura urbana e rural.

as licitações, com acréscimo 
de maquinário e contratação 
de mão de obra, mas grifou 
que será em cima do banco 
de dados que terá condições 
de avaliar a demanda, ade-
quando o tempo com o orça-
mento e o atendimento. 

Sobre a interrupção 
do fornecimento de casca-
lho, João Vitor relatou a vei-
culação da notícia de que o 
material, que seria fornecido 
gratuitamente à Prefeitura, 
não mais seria disponibili-
zado. Em vista disso, ques-
tionou o secretário sobre as 
possíveis razões da suspen-
são do fornecimento, decisão 
que prejudica diretamente a 
população.

O secretário infor-
mou que conversou o pro-
prietário da cascalheira, jun-
tamente com o prefeito Célio 
Roberto Azevedo (UNIÃO), 
recebendo dele a confirma-
ção de que o cascalho seria 
doado à Prefeitura, que gas-
taria  apenas com a retirada 
e o transporte. No entanto, a 
cascalheira teria sofrido uma 
fiscalização, embora sua do-
cumentação estivesse total-
mente legal, proibindo-a de 
continuar fazendo a retirada 
do material. Como alterna-

tiva, a Prefeitura estaria re-
alizando uma licitação para 
passar a adquirir a chama-
da “brita de bica” junto às 
pedreiras, que consiste no 
material que sobra da sepa-
ração de britas números um 
e zero. Trata-se do material 
que sobra da calha, adquiri-
do por preço bastante aces-
sível.

A respeito dos efei-
tos das chuvas, o secretário 
disse entender que o prin-
cipal motivo da deteriora-
ção das estradas e ruas da 
cidade nunca foi a chuva, 
e sim a falta de planeja-
mento. Lembrou que chu-
va existe todo ano e que, 
diante dessa realidade, é 
preciso que o município 
faça um bom planejamen-
to, preparando-se melhor 
a cada ano para o tempo 
chuvoso, com instalação 
de manilhas, retirada das 
enxurradas e adequação de 
loteamentos. Destacou que 
hoje se faz um asfaltamen-
to de rua sem uma boca 
de lobo ou escoamento de 
água pluvial. Para ele, o 
que falta é planejamento de 
longo prazo, não devendo 
culpar somente as chuvas 
pelos estragos.
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O Poder Legislativo 
de Carmópolis de Minas 
aprovou projeto de lei de 
autoria do vereador Gus-
tavo Henrique Oliveira 
(PSD) determinando que a 
lista de espera, bem como 
as demandas atendidas pe-
las creches do município, 
serão publicadas de forma 
clara, acessível e periódica 
no diário oficial do muni-
cípio. As publicações deve-
rão incluir número total de 
vagas disponíveis em cada 
creche municipal; número 
de vagas ocupadas; lista de 
espera, contendo a ordem 
de classificação dos inscri-
tos e o número de protoco-
lo; data de inclusão na lista; 
tipo de vaga requerida; si-
tuação atual da vaga, infor-
mando se está disponível, 
em espera ou retirada da 
creche; critérios de priori-
zação utilizados para a con-
cessão de vagas e previsão 
de data para convocação, 
quando possível. 

Deverá ser entregue 
ao responsável por cada 
criança inscrita um número 
de protocolo, relativo à sua 

inscrição, de preferência 
sequencial, seguindo a or-
dem cronológica de inscri-
ções. A atualização das in-
formações deverá ocorrer, 
no mínimo, mensalmente, 
ou sempre que houver alte-
rações significativas na de-
manda ou oferta de vagas 
nas creches municipais.

A divulgação deverá 
respeitar a privacidade das 
informações pessoais das 
crianças e famílias, sendo 
as informações dispostas de 
forma a garantir o sigilo. O 
prazo para implementação 
da divulgação da lista de 
espera será de 90 dias após 
a publicação da lei.

De acordo com a jus-
tificativa do autor, o projeto 
tem como objetivo garantir 
a transparência no proces-
so de matrícula e alocação 
de vagas nas creches muni-
cipais, vinculadas à Secre-
taria Municipal de Educa-
ção. A divulgação pública e 
acessível da lista de espera 
no site oficial da Prefeitura 
visa oferecer clareza à co-
munidade, permitindo que 
as famílias possam acom-

panhar, de forma transpa-
rente, a situação das vagas e 
o andamento das matricu-
las de seus filhos.

Argumentou ainda 
que a principal motivação 
para a criação da lei é as-
segurar que a população 
tenha acesso à informação 
necessária sobre a fila de 
espera, um direito funda-
mental da cidadania, além 
de promover um ambiente 
de maior confiança na ges-
tão pública. A transparên-
cia nas informações não só 
fortalece a relação entre os 
cidadãos e os gestores pú-
blicos, como também con-
tribui para a eficiência e a 
organização dos processos 
de matrícula e atendimen-
to. Ademais, ao possibilitar 
que os cidadãos acompa-
nhem o processo de forma 
digital e periódica, o proje-
to contribui para a prática 
da gestão pública respon-
sável, sendo também uma 
ferramenta para melhorar 
o controle social e garan-
tir o direito à educação de 
forma justa e acessível a 
todos.

Foi aprovado por unanimidade, pela 
Câmara de Carmópolis de Minas, proje-
to de lei do vereador Marcelo de Freitas 
dos Reis, líder do governo e da bancada 
do UNIÃO, projeto pelo qual todos os es-
tudantes regularmente matriculados em 
instituições de ensino superior, médio ou 
técnico, residentes no município de Car-
mópolis de Minas, terão direito ao trans-
porte gratuito nos veículos de transporte 
estudantil públicos, em horário compatível 
com seu turno de estudos, desde que exis-
tam vagas não preenchidas pelos estudan-
tes do ensino fundamental ou educação 
especial. 

Para fazer jus ao benefício, o estu-
dante deverá apresentar a carteirinha estu-
dantil, comprovante de matrícula ou outro 
documento atualizado, que comprove sua 
matrícula ativa no curso e turno de estudos. 
O direito poderá se estender a professores 
ou outros servidores da educação pública 
ou particular, em quaisquer dos níveis. O 
transporte se estende a todo o território do 

município, incluindo zona rural e distritos. 
Justificando o projeto, o autor res-

saltou que a iniciativa, embora simples, 
pode facilitar a vida de muitas pessoas, 
visto que muitos estudantes residem na 
zona rural, em distritos ou bairros afasta-
dos, e em muitos desses locais não existe 
qualquer forma de transporte que não seja 
o prestado pelo próprio município. Disse 
ainda que o projeto não gera despesas ao 
Poder Executivo, já que as vagas são aque-
las já ociosas no veículo. 

Marcelo explicou ser corriqueiro 
que veículos que transportam estudantes 
da educação infantil ou especial tenham 
vagas sobrando. Entretanto, os motoristas 
são orientados a não transportar outra pes-
soa, que não os alunos. Sua proposição é de 
que essas vagas remanescentes possam ser 
preenchidas por estudantes, professores e 
profissionais da educação, gerando econo-
mia e conforto aos estudantes de estágios 
mais avançados e também aos profissio-
nais da educação.

De autoria da vereadora Tirzah Tei-
xeira de Freitas e dos vereadores João Vitor 
Leite Rabelo e Palmério Alex Castro Fer-
reira, componentes da bancada do partido 
Novo, foi aprovado por unanimidade, pela 
Câmara Municipal de Carmópolis de Mi-
nas, projeto de lei que institui a Declaração 
Municipal de Direitos de Liberdade Eco-
nômica, e regulamenta, no município, os 
dispositivos da Lei Federal N° 13.874, de 
20 de setembro de 2019, da Lei Estadual N° 
23.959 de 27 de setembro de 2021 e legis-
lações correlatas que tratam da liberdade 
econômica. O texto do projeto estabelece 
normas de proteção à livre iniciativa e ao 
livre exercício de atividade econômica.

São princípios que norteiam a Lei: 
a liberdade como uma garantia no exercí-
cio de atividades econômicas; a boa-fé do 
particular perante o poder público; a inter-
venção subsidiária e excepcional do estado 
sobre o exercício de atividades econômicas 
e o reconhecimento da vulnerabilidade do 
particular perante o estado. Será afastado 
o reconhecimento da vulnerabilidade do 
particular perante a Prefeitura Munici-
pal, quando constatada má-fé perante os 
órgãos municipais, estaduais ou federais; 
constatada reincidência de infração à legis-
lação municipal, estadual ou federal apli-
cável à instalação ou ao funcionamento da 
atividade econômica.

A lei aprovada tem como finalida-
des: assegurar a todos o livre exercício de 
qualquer atividade econômica, indepen-
dentemente de autorização de órgãos pú-
blicos, salvo nos casos previstos em lei; as-
segurar a observância dos direitos previstos 
na Lei Federal nº 13.874, de 2019 e na Lei 
Estadual nº 23.959/2021, no que couber; 
reduzir a interferência do poder público 
na atividade empresarial e abreviar a efici-
ência na solução dos casos em que a inter-
ferência do Poder Executivo na atividade 
empresarial se fizer necessária, mediante a 
simplificação do trabalho administrativo e 

a eliminação de formalidades e exigências 
desproporcionais ou desnecessárias, que 
não decorram de exigência legal.

O projeto reserva capítulos relativos 
aos atos de liberação da atividade econô-
mica; classificação de risco das atividades 
econômicas e seus efeitos; prazos e aprova-
ção tácita; atos e decisões administrativas; 
análise do impacto regulatório; melhoria 
do ambiente de negócios e disposições fi-
nais e transitórias.

Justificando o projeto de lei, os au-
tores argumentaram que ele tem como 
objetivo desburocratizar o ambiente de 
negócios, principalmente no âmbito das 
relações microeconômicas para os peque-
nos empresários, os microempreendedo-
res ou pessoas físicas que exercem ativi-
dade econômica e, no atual cenário, não 
conseguem prosperar devido à elevada 
carga burocrática que aumenta os custos 
de transação como um todo. Os princí-
pios norteadores do projeto respeitam a 
liberdade individual, ao garantir o livre 
exercício de atividades econômicas, a pre-
sunção de boa-fé do particular e a inter-
venção subsidiária, mínima e excepcional 
do Estado sobre tais atividades. A legis-
lação municipal, ao reconhecer tais prin-
cípios, rompe com a presunção vigente 
no ambiente empreendedor brasileiro de 
que uma atividade econômica, para ser 
desenvolvida, precisa ser ampla, explíci-
ta e exaustivamente regulamentada pelo 
Estado e estimula, consequentemente, a 
eclosão de iniciativas empreendedoras ge-
radoras de emprego e, consequentemente, 
de riqueza. A propositura reforça, ainda, 
o direito dos empreendedores ao trata-
mento isonômico pelo Executivo Munici-
pal quanto ao exercício de atos de libera-
ção da atividade econômica nas hipóteses 
em que exigidos, fortalecendo a seguran-
ça jurídica empresarial, ao estabelecer os 
mesmos critérios para o mesmo segmento 
de mercado.

Um grupo de arte-
sãos do povoado de São 
José de Carmópolis (Bicu-
do), que desenvolve pro-
jeto voltado à confecção 
de tapetes artesanais, está 
recebendo o apoio do ve-
reador Gilberto Arnaldo 
de Freitas, líder da ban-
cada do PSD na Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas. Reconhecendo a 
importância social do pro-
jeto, Gilberto encaminhou 
ao secretário municipal de 
Cultura, Esporte, Artes, 
Lazer e Turismo Brayner 
Diniz Vieira, requerimen-
to solicitando incentivo ao 
grupo. 

De acordo com o 
parlamentar, o projeto já 
conta com aproximada-
mente 10 participantes, 
mas há uma demanda cres-
cente de interessados que 
não podem ser atendidos, 
devido à falta de materiais 
e de um espaço adequado 
para as atividades. Os ma-
teriais são adquiridos com 
recursos próprios, ou como 
no princípio das atividades, 
por meio de doações feitas 
pelos voluntários Maria 
Assis e Elcio, moradores da 
comunidade, para confec-
ção  dos trabalhos  e  estes 
são  realizados  dentro do 
espaço  da UBS, uma vez 
que  o projeto foi criado 
para trazer as pessoas para 
dentro  da Unidade  de 
Saúde e com isso trabalhar 
a convivência,  os relacio-
namentos,  a redução  dos 
problemas  de ordem psico-
lógica,  que afetam a grande  
maioria  das pessoas nos 
dias atuais, a redução no 
uso de medicamentos, en-
tre tantas outras coisas.

O assunto foi abor-
dado por Gilberto na ses-
são ordinária do Poder Le-

Aprovado projeto que determina
divulgação de lista de espera em creches

Grupo de artesãos ganha 
apoio de vereador

Gilberto destacou a importância 
social do projeto desenvolvido pelos artesãos.

gislativo realizada no dia 05 
de março de 2025, quando 
ele agradeceu ao secretário 
pela resposta recebida, na 
qual manifesta o interes-
se da Secretaria em apoiar 
projetos que fomentem a 
cultura em suas vertentes no 
município. No documento, 
o secretário avalia a cultura 
como elemento fundamen-
tal para o desenvolvimento 
de qualquer sociedade, sen-
do responsável por conectá-
-la com suas raízes, dando a 
ela identidade, permitindo 
expressar emoções e ideias. 
Além disso, para o secretá-
rio, a cultura é um impor-
tante motor para o turismo e 
para a economia local.

Brayner reconhece, 
no entanto, que o setor en-
frenta desafios significativos 
em Carmópolis, sobretudo 
neste início de gestão. A fal-
ta de recursos financeiros e a 
escassez de espaços estão en-
tre os principais obstáculos 
que os artistas e os produto-
res culturais enfrentam. 

“Acredito que tra-
balhando juntos, podemos 
criar um ambiente cultural 
vibrante e diversificado em 
nossa cidade. Um ambiente 
que possa inspirar nossos 
jovens, promover a inclu-
são social e contribuir para 

o desenvolvimento econô-
mico local”, argumentou o 
secretário, demonstrando 
o interesse da Secretaria 
Municipal de Cultura e Ar-
tes em conhecer as deman-
das necessárias do projeto, 
podendo, posteriormente, 
traçar um plano de incen-
tivo ao grupo. E se dispôs a 
agendar uma reunião com 
as lideranças, a fim de tra-
çar diretrizes básicas para o 
andamento do projeto.

Ao se pronunciar so-
bre o tema, Gilberto disse 
ter visitado a barraca dos 
artesãos durante o Car-
naval, utilizada para co-
mercializar seus produtos, 
quando ouviu relatos mui-
to importantes, pelos quais 
as artesãs estão dispostas a 
ensinar a confecção de ta-
petes a pessoas de outros 
bairros e povoados. Além 
disso, os componentes do 
grupo desenvolvem a ativi-
dade como uma verdadeira 
terapia. 

“É muito importan-
te apoiar e valorizar essas 
pessoas, por tudo que re-
presentam para o bem da 
comunidade do Bicudo e 
de todo o município, me-
lhorando a saúde, os rela-
cionamentos e a renda fa-
miliar”, destacou Gilberto.

Instituída a Declaração Municipal 
de Direitos de Liberdade Econômica

Estudantes de nível superior, médio 
ou técnico terão transporte gratuito 
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— REQUERIMENTOS —
Requerimentos coletivos

Claudinei Vicente da Silveira (REDE); Fernando Luis 
Rabelo Lebron (REDE); Sérgio Damião Morais (PL); 
Benedito Luiz da Silva (PSD); Gilberto Arnaldo de 
Freitas (PSD) e Gustavo Henrique Oliveira (PSD)

Materiais descartados - Que seja providenciado 
o recolhimento das pedras portuguesas, paralelepípedos 
descartados, bloquetes e meios fios e outros materiais que 
por ventura foram descartados, considerando a relevância 
desse material para a manutenção de praças já existentes e 
a construção de novas praças em outras localidades. 

Serviço de Saneamento Ambiental Municipal 
(SESAM) - Informações sobre as licenças ambientais da 
autarquia, licenças a vencer, vencidas e sobre multa do Mi-
nistério Público aplicada ao órgão. Estimativa de valores 
para a renovação das licenças vencidas. 

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO) 
e Tirzah Teixeira de Freitas (NOVO)

Cinturão de Segurança Pública - Que seja reali-
zado um estudo junto às polícias Civil, Militar e CON-
SEP, com o objetivo de analisar e viabilizar a implantação 
do Projeto “Cinturão de Segurança Pública”, visando 
a implementação de ações integradas e inovadoras de 
segurança.

Gustavo Henrique Oliveira (PSD)
 e Gilberto Arnaldo de Freitas (PSD)

Ligação e manutenção de estradas - Que seja so-
licitado da Secretaria Municipal de Obras e Infraestru-
tura Urbana e Rural, que analise a viabilidade de ligação 
da estrada que passa pelo povoado do Córrego do Paiol, 
margeando a BR-381, até a Reta Velha, visando melhorar 
a mobilidade e o acesso dos moradores da região. Neces-
sidade de manutenção em uma ponte existente no trecho, 
que atualmente conta apenas com uma passagem improvi-
sada, colocando em risco a segurança dos usuários da via. 
Quebra das cavas na estrada do povoado do Córrego do 
Paiol, facilitando o acesso às propriedades dos senhores 
Adão, Haroldo e demais moradores, bem como a cava que 
dá acesso à propriedade do senhor conhecido popular-
mente como “Antônio da Realina”. Manutenção da estrada 
que se inicia no final da Rua Santo Antônio, com término 
nas proximidades do laticínio “Tec Lat”. 

Sérgio Damião Morais (PL)
 e Gilberto Arnaldo de Freitas (PSD)

Ampliação da iluminação pública - Que o senhor 
prefeito e a CEMIG analisem a possibilidade de atender 
às seguintes demandas: ampliação da iluminação pública 
do bairro Açude até o povoado do Bananal.; ampliação da 
iluminação pública, iniciando no povoado da Boresca até 
o povoado do Japão Grande e do povoado Formiga até o 
distrito do Bom Jardim das Pedras.

Rua Dorinato Martins - Que seja encaminhado à 
Secretaria Municipal de Obras o pedido para a instalação 
de meios-fios e bocas de lobo na Rua Dorinato Martins, 
para garantir a adequada conservação da pavimentação 
realizada em 2020.

Claudinei Vicente da Silveira (REDE) 
e Fernando Luis Rabelo Lebron (REDE)

Veículos - Informações sobre o uso dos veículos 
municipais.

Distribuição de ingressos - Que seja informado 
como será executada a distribuição de ingressos para o ro-
deio municipal, que acontecerá entre os dias 30 de abril e 
3 de maio no município. 

Requerimentos individuais
Fernando Luis Rabelo Lebron (REDE)

Povoado São José - Que seja realizada a fiscalização 
e estudada uma solução mais adequada para o confina-
mento de bovinos no Povoado São José, tendo em vista 
abaixo assinado, no qual os moradores retrataram que o 
confinamento está situado próximo a área central da co-
munidade e tem trazido muitos transtornos, como a proli-
feração de insetos, mau cheiro e  poeira. 

Benedito Luiz da Silva (PSD)
Rua Maria da Conceição Santos - Que seja enca-

minhada à Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutu-
ra Urbana e Rural solicitação de reparos na Rua Maria da 

Conceição Santos, no Bairro Lava Pés, no trecho compre-
endido entre a Praça Firmino José dos Reis e o final da via, 
dando uma atenção em frente à residência nº 11. A via 
encontra-se em péssimas condições de tráfego.

Rua Santa Luzia - Que seja solicitado à Comissão 
Municipal de Trânsito a construção de uma travessia ele-
vada na Rua Santa Luzia, nas proximidades do número 
158, contribuindo para a redução da velocidade dos auto-
móveis, proporcionando maior segurança e tranquilidade 
para todos que utilizam a via.

Rua Olivério José dos Reis - Que a Comissão Mu-
nicipal de Trânsito analise a viabilidade de instalação de 
quebra-molas na Rua Olivério José dos Reis, nas proxi-
midades do número 65, objetivando inibir o excesso de 
velocidade no local. 

Gilberto Arnaldo de Freitas (PSD)
Rua José Marques da Silva - Construção de um sis-

tema de drenagem pluvial na Rua José Marques da Silva, 
Bairro Santo Antônio.  A ausência de um sistema de dre-
nagem está ocasionando diversos problemas para alguns 
moradores, visto que o volume de águas pluviais que vem 
de outras ruas e passa pela referida via tem provocado ex-
travasamentos dentro das residências. 

Escola Municipal Lygia Vaz de Oliveira - Instala-
ção de uma grade entre o primeiro e o segundo andar, na 
passagem de água,  entre as escadas, na Escola Municipal 
Lygia Vaz de Oliveira, tendo em vista que a abertura ofere-
ce riscos de acidentes aos alunos.

Povoado Japão Grande - Colocação de mais uma 
manilha na entrada do Povoado Japão Grande, no local 
conhecido como Boresca, para aumentar a largura da es-
trada.

Rua Dorvelino Rabelo Costa - Possibilidade de 
instalar uma placa de estacionamento de carga e descar-
ga em frente à empresa Geraldo Motos, localizada na Rua 
Dorvelino Rabelo Costa, visando facilitar o embarque e 
desembarque de motos.

Manutenção de iluminação - Manutenção da ilu-
minação da Praça do Carmo, tendo em vista a proximi-
dade das festividades da Semana Santa. Manutenção da 
iluminação da praça em frente à Delegacia da Polícia Civil 
e da Pista de Skate.  

Patrolamento de estradas - Patrolamento da estra-
da do Arião, especialmente nas proximidades do terreno 
da senhora Delfina, tendo em vista que a estrada está em 
péssimas condições de trafegabilidade. Patrolamento da 
estrada do Bicudinho, que dá acesso à propriedade do se-
nhor Domingos. 

Segurança no trabalho - Possibilidade de contratar 
um técnico de segurança no trabalho, com o objetivo de 
assegurar a integridade dos servidores e dos bens da Pre-
feitura Municipal. 

Curso de primeiros socorros - Que o senhor pre-
feito, juntamente com a Secretaria Municipal de Educa-
ção, informe se há curso de primeiros socorros para os 
profissionais da educação, em especial da educação infan-
til (“Creche Dona Lea”).  Caso não tenha, que seja imple-
mentado e disponibilizado o certificado do curso.

João Vitor Leite Rabelo (NOVO)
Rodovia MG-270 - Informações detalhadas sobre o 

trecho da rodovia MG-270, anteriormente sob jurisdição 
estadual, que foi transferido para o município, iniciando 
no trevo do Bairro Fátima.  Como foi firmado o acordo en-
tre o Estado, o Departamento de Edificações e Estradas de 
Rodagem de Minas Gerais (DER-MG) e o município; qual 
o trecho exato transferido, especificando o ponto inicial 
e final; o valor recebido pelo município em decorrência 
dessa transferência; cópia integral do referido acordo para 
fins de conhecimento, acompanhamento e fiscalização.

Operadora Vivo - Que o senhor prefeito inter-
venha junto à operadora Vivo e à Agência Nacional de 
Telecomunicações (Anatel), com o objetivo de viabilizar 
soluções para os recorrentes problemas de instabilidade 
e interrupção nos serviços de telefonia e internet móvel 
prestados no município. 
 

Gustavo Henrique Oliveira (PSD)
Rodovia MG-270 - Poda e limpeza das margens da 

MG-270, no trecho compreendido entre a Autocar até a 
entrada do Bairro Graminha, uma vez que a vegetação às 
margens da rodovia está avançando sobre a pista, preju-

dicando a visibilidade dos motoristas e comprometendo 
a segurança viária. A falta de manutenção no local obriga 
os pedestres a transitarem pela pista, expondo-os a riscos 
de acidentes. 

Estrada do Matias - Providências quanto à necessi-
dade da colocação de manilhas na estrada principal que dá 
acesso à comunidade do Matias, especificamente no tre-
cho que compreende o galho de estrada que dá acesso às 
propriedades dos senhores Eurico Miranda e Hélio.

Laudos de vistoria e procedimentos de manuten-
ção - Disponibilização dos laudos de vistoria dos veículos 
terceirizados que prestam serviços de transporte escolar 
no município, referentes ao primeiro semestre de 2025. 
Procedimentos de manutenção realizados nesses veículos, 
pela necessidade de transparência e zelo com a segurança 
dos alunos que utilizam o transporte escolar.

Travessia elevada - Implantação de uma faixa de 
travessia elevada no cruzamento da Rua Padre Francisco 
com a Rua Antônio Neto. A Escola Lygia Vaz de Oliveira 
possui um grande fluxo de alunos, que transitam diaria-
mente pelo referido local. As mencionadas vias registram 
intenso tráfego de veículos, o que aumenta o risco de aci-
dentes e compromete a segurança dos pedestres.

Rua 21 de Novembro - Instalação de iluminação 
pública no final da Rua 21 de Novembro, no Bairro San-
to Antônio, considerando a necessidade de proporcionar 
maior segurança e comodidade aos moradores da região.

Estacionamento escolar - Ampliação do trecho 
sinalizado para estacionamento escolar na Rua Alonso 
Teixeira Marra, especificamente no perímetro destinado 
aos veículos escolares, onde já há demarcação, devido à 
insuficiência do espaço atualmente demarcado.

Rafael Batista dos Reis (MDB)
Lotes sujos - Notificação aos proprietários de 

imóveis como lotes não limpos e em estado de aban-
dono, com o intuito de contribuir para a preservação 
ambiental e garantir a saúde dos cidadãos. 

Melhorias para escolas municipais - Instalação 
de toldos na E. M. Lígia Vaz de Oliveira, nas janelas 
das salas de aula e no portão da quadra localizado na 
Rua Alonso Teixeira Marra, essenciais para proteger os 
alunos e funcionários da exposição ao sol e à chuva du-
rante o horário de aula, bem como nos momentos de 
entrada e saída dos estudantes. Instalação de um toldo 
na entrada da E. M. Américo Leite.  Designação de um 
servidor para atuar na manutenção da E. M. Américo 
Leite, uma vez que a conservação adequada da escola é 
fundamental para garantir um ambiente seguro e sau-
dável para todos. Retorno da horta escolar, que trouxe 
inúmeros benefícios à grade curricular dos alunos da E. 
M. Américo Leite e contribuiu significativamente para 
a promoção de hábitos saudáveis entre os estudantes.

Programa “Olho Vivo” - Considerando a Lei nº 
2.401, de 04 de outubro de 2023, que dispõe sobre a 
criação do Programa “Olho Vivo” no município de Car-
mópolis de Minas, que seja informado: Se há previsão 
para a implementação do referido programa; Se existe 
algum planejamento ou ação iniciada na gestão passada 
relacionada a este projeto; Viabilidade de colocar em 
prática a execução do Programa “Olho Vivo”.

Claudinei Vicente da Silveira (REDE)
Asfaltamento no Japão Grande - Execução da 

obra de pavimentação da via principal de acesso ao po-
voado Japão Grande, considerando a importância da 
obra e que os recursos necessários para a sua realização 
já se encontram disponíveis em conta.

Estacionamento de caminhões de aluguel - 
Análise da viabilidade de criação de um ponto fixo des-
tinado ao estacionamento de caminhões e caminhone-
tes de aluguel, trazendo benefícios como a organização 
do trânsito, valorização dos profissionais do transporte 
e comodidade para a população. 

Estrada do Córrego Fundo - Patrolamento, en-
cascalhamento ou  aplicação de fresa, bem como a de-
vida manutenção dos buracos na estrada principal de 
acesso à comunidade do Córrego Fundo.

Continua da página 5
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Nos termos do inciso XI do artigo 139 do Regimen-
to Interno desta Casa Legislativa, apresentamos a presente 
Moção de Pesar pelo falecimento de Rafaela Mara Costa de 
Assis Tacco, ocorrido no dia 14 de março de 2025, aos 36 
anos de idade. Rafaela foi uma mulher de notável caráter, 
profissional exemplar e uma presença querida por todos que 
tiveram o privilégio de conhecê-la.

Nascida em Carmópolis de Minas, Rafaela era filha 
da ex-vereadora e professora Maria das Graças de Assis e de 
Edson Lúcio de Assis Tacco. Irmã dedicada de Regina, Ana 
Elisa e Humberto, desde cedo demonstrou compromisso e 
dedicação aos estudos, tendo frequentado a Escola Estadual 
Lígia Beatriz Amaral e o Colégio Estadual Presidente Tan-
credo Neves, instituições onde construiu as bases para sua 
brilhante trajetória.

Mãe amorosa da pequena Lua, Rafaela foi um 
exemplo de ternura, força e generosidade. Formou-se em 
Engenharia Civil, com especialização em Geotecnia, des-
tacando-se como uma profissional competente, ética e com-
prometida com seu ofício.

Sua partida precoce deixa uma lacuna irreparável na 
vida de seus familiares, amigos, colegas e de todos aqueles 
que tiveram a honra de conviver com ela. Dizer o quanto 
é difícil expressar a dor de perder uma pessoa tão jovem, 
cheia de vida e com uma filha pequena é uma tarefa que nos 
comove profundamente.

Assim, é com profundo pesar que manifestamos nos-
sas condolências aos seus pais, familiares e amigos, rogando 
a Deus que conforte seus corações neste momento de imen-
sa dor.

Continuação da página 4

Tirzah Teixeira de Freitas (NOVO)
Andarilhos e pessoas em situação de vulnerabilidade - 
Realização de um estudo detalhado pela Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social, acerca da situação dos an-
darilhos e demais pessoas em situação de vulnerabilidade 
no município. Possibilidade ou necessidade da criação de 
uma casa de passagem localizada nas proximidades da BR 
381.
Tratamento de esgoto - Informações detalhadas so-
bre o tratamento de esgoto no município, sendo: lista-
gem completa dos pontos de tratamento de esgoto exis-
tentes, incluindo localização e capacidade de operação; 
identificação das áreas da cidade que ainda não possuem 
tratamento adequado de esgoto; eventuais projetos em 
andamento ou previstos para ampliação da cobertura  de 
tratamento de esgoto no município.
Captação de água - Informações detalhadas sobre os pon-
tos de coleta de água para abastecimento do município. 
Listagem completa de todos os poços utilizados para 
captação de água no município; relação dos locais de 
captação de água nos rios, especificando os respectivos 
corpos hídricos;  identificação de potenciais fontes de 
poluição que possam comprometer a qualidade da água 
nos referidos pontos de coleta.
Fiscalização para o SESAM - Criação de um setor de 
fiscalização para o SESAM, com a finalidade de pre-
venir possíveis irregularidades nas operações de água, 
esgoto e resíduos sólidos, garantindo maior eficiência, 
transparência e controle sobre os serviços prestados à 
população.
Credenciamento de pedreiros - Que seja solicitado ao 
SESAM, a revisão do credenciamento de pedreiros ter-
ceirizados habilitados para a realização de novas ligações 
ou modificações nas redes de água e esgoto do município. 
Apenas dois profissionais encontram-se credenciados 
para execução desses serviços. 
Limpeza de córregos - Limpeza do córrego localizado 
atrás da Cerâmica Carminas e da Creche Dona Léa, devi-
do ao acúmulo de resíduos e vegetação no leito, represen-
tando risco à saúde pública. 
Limpeza do córrego que passa pela Avenida do Ipê Ama-
relo, iniciando nas proximidades do estádio de futebol, e 
seguindo até o final da via. A 
falta de manutenção adequada tem resultado no acúmulo 
de resíduos e vegetação excessiva, gerando riscos à saúde 
pública e insegurança para os moradores. 
Avenida Ipê Amarelo - Elaboração e execução de um 
projeto de iluminação pública para toda a extensão da 
Avenida Ipê Amarelo, via de grande fluxo de veículos e 

pedestres.
Poda ou limpeza de palmeiras - Poda ou limpeza urgente 
das palmeiras e coqueiros localizados no Paço Municipal, 
na Rua Luís Alves e na Avenida Américo Paolinelli, pois 
há registros de queda de galhos e folhas secas, o que repre-
senta risco iminente para pedestres e veículos. 
Informações sobre veículo - Informações sobre o veículo 
da marca CHEVROLET SPIN LP 2023, placa QNZ1H12, 
destinado à Casa UP no ano passado, considerando que, 
por se tratar de ano eleitoral, o município não pôde efetu-
ar a doação definitiva na ocasião, sendo necessário firmar 
um Termo de Cessão de Uso para que a doação pudesse 
ser concretizada posteriormente pela atual gestão.
Contrato com empresa Prosseguir - Esclarecimentos 
sobre o contrato firmado entre o município e a empresa 
Prosseguir Mão de Obra Ltda (CNPJ 06.281.634/0001-6). 
Data de início do contrato e, caso aplicável, previsão de 
término; Existência de previsão de renovação do contrato 
e, se houver, os critérios para tal; Quantidade de servido-
res atualmente prestando serviços ao município por meio 
dessa empresa contendo a relação nominal e suas respec-
tivas funções. Regularidade dos depósitos do Fundo de 
Garantia do Tempo de Serviço (FGTS). 
Estrada do Cedro - Que sejam tomadas providências ur-
gentes para a realização do patrolamento na estrada que 
dá acesso à localidade do Cedro, até o ponto conhecido 
como “Catucá”, devido às condições críticas da estrada, 
que apresenta trechos com desníveis acentuados, erosões 
e buracos.
Galeria pluvial - Construção de uma galeria pluvial na 
Rua Maria Cirilo, entre a Avenida Dom Alexandre Gon-
çalves do Amaral e a Rua Francisco Faleiro, nas proximi-
dades do Núcleo Integrado da Mulher, visando resolver o 
escoamento da água que fica acumulada em alguns tre-
chos da Rua Maria Cirilo. 
Disciplinas eletivas - Relação completa das disciplinas 
eletivas oferecidas pela rede municipal de ensino, tais 
como Leitura, Empreendedorismo e outras que se enqua-
drem nessa categoria. Que essa relação contenha a lista-
gem detalhada de todos os docentes responsáveis por cada 
uma das referidas disciplinas eletivas.
Conferência Nacional das Cidades - Que o senhor pre-
feito informe se o município está se preparando para a 
realização das conferências municipais, etapa preparató-
ria para a 6ª Conferência Nacional das Cidades, destinada 
aos municípios mineiros, oportunidade fundamental para 
ajudar a definir a Política Nacional de Desenvolvimento 
Urbano, influenciando diretamente o futuro do municí-
pio. 
Plano de Mobilidade Urbana - Informações detalhadas 
sobre as ações previstas e/ou em andamento para a exe-

cução do Plano de Mobilidade Urbana, instituído pela Lei 
nº 2.286, de 29 de dezembro de 2020, que estabelece a Po-
lítica Municipal de Mobilidade Urbana de Carmópolis de 
Minas.
Plano Diretor Municipal - Informações acerca da criação 
do Plano Diretor Municipal. Se já existem estudos preli-
minares ou diagnósticos técnicos realizados para a elabo-
ração do referido plano; caso existam, qual a previsão para 
a implantação e efetivação do Plano Diretor no município.
Lotes sujos - Que a Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento, Agricultura e Meio Ambiente notifique os pro-
prietários de imóveis com lotes sujos localizados na Rua 
do Contorno, nas proximidades do nº 314, no bairro Boa 
Vista, pela necessidade de garantir a saúde pública.
Gramados das praças - Manutenção dos gramados de to-
das as praças do município, com especial atenção à Praça 
dos Passos, que se encontra em estado de abandono.
Redutores de velocidade - Construção de quebra-molas 
e avaliação técnica nos seguintes locais: Rua Joviano dos 
Santos, próximo à Escola Municipal Professora Conceição 
Rabelo de Avelar; Rua Virgínia Ferreira de Oliveira, nas 
proximidades do número 113 e Rua Santa Luzia, entre os 
números 37 e 41.
Cabos inutilizados nos postes - Fiscalização, organização 
e retirada de cabos inutilizados nos postes da rede elétrica 
do município. A desorganização dos fios e cabos, muitos 
deles soltos, em desuso ou mal fixados, tem gerado riscos 
à segurança da população, comprometendo também a es-
tética urbana. 
Consórcios - Que o senhor prefeito informe quais con-
sórcios o município de Carmópolis de Minas tem adesão. 
Data do início e término do contrato,  objeto e valor pago 
a cada um dos consórcios.

Sérgio Damião Morais (PL)
Lote sujo - Que o setor responsável notifique o pro-

prietário do lote localizado na Rua Alonso Teixeira Marra, 
no Bairro Santo Antônio, em frente ao número 775, para 
que seja realizada a limpeza do terreno, que está com alta 
vegetação, o que facilita a proliferação de animais peço-
nhentos e insetos.

Redutores de velocidade - Instalação de redutores 
de velocidade (quebra-molas) nas ruas Vera Lúcia de Bar-
ros e José Teodoro da Silveira, localizadas no Bairro Nossa 
Senhora de Fátima, visando inibir o excesso de velocidade 
nesses trechos.

Rua Bento Belisário – Instalação de uma placa 
de estacionamento exclusivo para carga e descarga na 
Rua Bento Belisário, na altura do número 305, onde está 
localizada a empresa Carvalhos Festa, no Bairro Santo 
Antônio. 

— REQUERIMENTOS —

Moção de Pesar
Rafaela Mara Costa de Assis Tacco

Carmópolis de Minas, 19 de março de 2025.
Gustavo Henrique Oliveira (PSD), Fernando Luis 

Rabelo Lebron (REDE), Claudinei Vicente da Silveira 
(REDE), Sérgio Damião Morais (PL), Benedito Luiz da 
Silva (PSD), Gilberto Arnaldo de Freitas (PSD), João Vi-
tor Leite Rabelo (NOVO), Marcelo de Freitas dos Reis 
(UNIÃO), Alex Enfermeiro ( NOVO), Rafael Batista dos 
Reis (MDB) e Tirzah Teixeira de Freitas (NOVO).

As sessões ordinárias do
Legislativo

 são transmitidas ao vivo. 
Todas as segundas-feiras, às 18h30, 

no site, Facebook e YouTube da Câmara. 

Assista às reuniões da Câmara
 de  Carmópolis de Minas sem sair de casa
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Abordando o assun-
to na sessão ordinária da 
Câmara Municipal de Car-
mópolis de Minas realizada 
no dia 05 de março de 2025, 
o presidente do Legislativo, 
vereador Fernando Luis 
Rabelo Lebron (REDE) se 
comprometeu a adiantar a 
devolução, ao Executivo, de 
parte da verba orçamentá-
ria anual destinada à Câma-
ra, com o objetivo de con-
tribuir para a cobertura das 
despesas relativas à possível 
instalação de um cinturão 
de segurança na cidade, 
constituído por um sistema 
de câmeras de vídeo de alta 
definição, posicionadas em 
pontos estratégicos. 

O presidente relatou 
ter participado de reunião 
na Associação Comercial 
e Industrial de Carmópolis 

O vereador Marcelo de Freitas dos Reis, lí-
der do governo e da bancada do UNIÃO, revelou, 
na sessão ordinária da Câmara Municipal de Car-
mópolis de Minas realizada no dia 10 de março de 
2025, ter recebido uma ótima proposta do prefeito 
Célio Roberto Azevedo (UNIÃO), para realizar o 
valor total do repasse à associação de estudantes, 
destinado a auxílio aos alunos matriculados em 
cursos de outras cidades, para pagamento de parte 
das despesas com transporte. 

A iniciativa evita atrasos das parcelas men-
sais, garantindo mais tranquilidade e liquidez à 
instituição. Hoje o montante gira em torno de qua-
renta mil reais ao mês ou cerca de quatrocentos mil 
reais ao ano, sendo o total dividido em dez parce-
las. 

Em anos anteriores ocorreram queixas conti-
nuadas dos beneficiários quanto aos atrasos, situa-
ção que praticamente inviabilizava os deslocamen-

Tirzah: “Precisamos incrementar 
o empreendedorismo feminino”.

Por meio de dois requerimentos aprovados por 
unanimidade no plenário da Câmara Municipal de Car-
mópolis de Minas, a vereadora Tirzah Teixeira de Frei-
tas (NOVO) pediu ao prefeito Célio Roberto Azevedo 
(UNIÃO) a aquisição de barracas de feira, bem como a 
manutenção de unidades cedidas à Associação dos Ar-
tesãos. 

No primeiro requerimento, Tirzah solicita à Se-
cretaria Municipal de Cultura, Esporte, Artes, Lazer e 
Turismo, a aquisição de oito novas barracas a serem des-
tinadas à exposição e comercialização dos produtos das 
artesãs de Carmópolis de Minas, tendo em vista que a 
disponibilidade de barracas é limitada, o que dificulta a 
participação de mais artesãs nos eventos culturais e fei-
ras organizadas na cidade.

No segundo requerimento a parlamentar pede 
que o prefeito analise a possibilidade de efetuar a manu-
tenção e os devidos reparos nas barracas cedidas à Asso-
ciação, pois desempenham papel fundamental na valo-
rização do artesanato local, permitindo que os artesãos 
exponham e comercializem seus produtos, fomentando 
a economia criativa e incentivando a cultura e o empre-
endedorismo.

Destacando o tema na sessão ordinária do Legis-
lativo realizada no dia cinco de março de 2025, Tirzah 
reforçou as reivindicações, para que as barracas já exis-
tentes e que pertencem à Secretaria de Agricultura, fos-
sem reformadas, prolongando seu tempo de uso, como 
também a possibilidade das artesãs possuírem suas pró-
prias barracas. “Precisamos incrementar o empreende-
dorismo feminino e principalmente o trabalho artesa-
nal”, afirmou a vereadora. 

Na sessão ordinária do dia 24 de março, Tirzah 
manifestou sua decepção com a resposta genérica recebi-
da da Prefeitura, sobre as reivindicações das artesãs. No 
texto, o Executivo afirma que, em conversa com depu-
tados, foi pleiteado o apoio a essas demandas, destacan-
do a importância dos recursos para o desenvolvimento 
econômico e cultural da cidade. Tirzah entende que o 
pequeno custo de aproximadamente 16 mil reais é irrisó-
rio, podendo ser coberto pela Prefeitura com recursos da 
Secretaria de Cultura e Artes. “Fica aqui minha tristeza 
com a resposta, pois trata-se de mulheres empreendedo-
ras, que querem trabalhar e que precisam desse apoio”, 
argumentou Tirzah.

Presidente se compromete a devolver verba 
para compra de câmeras de segurança

Fernando destacou os benefícios
 sociais do cinturão de segurança. 

(ASCINCAR), na qual tam-
bém se encontrava presente 
a vereadora Tirzah Teixeira 
de Freitas (NOVO), quan-
do o comandante da Polícia 
Militar, tenente Leonardo 
Masson Gomes, apresentou 
o projeto relativo ao cin-
turão de segurança, mos-

trando os efeitos técnicos 
positivos gerados pelas câ-
meras, que entre outras uti-
lidades, conseguem iden-
tificar placas de veículos 
que circulam pela cidade, 
auxiliando nas buscas por 
suspeitos. 

Fernando avaliou 

como muito bom o pro-
jeto apresentado pelo co-
mandante, especialmente 
porque algumas cidades da 
região já possuem o sistema 
em funcionamento, com 
ótimos resultados. Desta-
cou que o tenente exibiu si-
tuações concretas no telão, 
em que placas de veículos 
que circularam por essas 
cidades foram facilmen-
te identificadas. Entende 
o presidente que o mesmo 
pode ocorrer em Carmó-
polis, com identificação 
de suspeitos e recuperação 
de produtos de roubo ou 
apreensão de mercadorias 
ilícitas. 

“É um compromis-
so e uma obrigação desta 
Câmara investir na segu-
rança de nossa cidade”, 
concluiu.

Vereadora solicita barracas 
para artesãs e critica 

resposta da Prefeitura

Em pronunciamen-
to realizado durante a ses-
são ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas do dia 3 de fe-
vereiro de 2025, o verea-
dor Benedito Luiz da Silva 
(PSD) solicitou ao Poder 
Executivo a devida agili-
dade no atendimento de 
três requerimentos, todos 
aprovados por unanimi-
dade no plenário do Legis-
lativo, sendo dois de sua 
autoria e um assinado em 
conjunto com seu colega 
Gustavo Henrique Olivei-
ra (PSD). De acordo com 
o parlamentar, trata-se de 
demandas de importância 
para a sociedade carmo-
politana.

No requerimento 
número 13, Benedito so-
licita que sejam tomadas 
providências em relação 
à limpeza de lotes vagos 
no bairro Jardim Boa Vis-
ta. De acordo com ele, é 
de conhecimento público 

Vereador pede agilidade
 no atendimento de requerimentos

Benedito mostrou a urgência e a importância dos pedidos. 
que a existência de di-
versos lotes vagos, sem a 
devida manutenção, tem 
causado preocupação à 
comunidade, pois além de 
comprometer a segurança 
local, tais espaços tornam-
-se focos para o acúmulo 
de lixo, proliferação de 
animais peçonhentos e 
vetores de doenças, além 
de favorecer práticas ilíci-
tas. Sobre o requerimento, 
Benedito afirmou que seu 
intuito é garantir a segu-

rança e o bem-estar dos 
moradores. 

No requerimento 
número 12, Benedito pede 
ao Executivo uma avalia-
ção técnica do cruzamen-
to das ruas Lico Honório, 
Maria da Conceição San-
tos e Padre José da Costa, 
em frente à Capela San-
ta Terezinha, no Bairro 
Lava Pés. Informou que, 
no local, há uma canale-
ta cuja grade encontra-
-se solta e incapaz de su-

portar o grande volume 
de água proveniente das 
três vias. Essa deficiência 
tem causado alagamentos 
que invadem a capela e 
as residências próximas, 
resultando em inúmeros 
transtornos aos morado-
res e à paróquia. Quando 
há missa na capela, o ba-
rulho da grade incomoda 
e atrapalha a celebração, 
necessitando de uma solu-
ção urgente. 

Assinado em con-
junto com Gustavo Hen-
rique, o requerimento 27 
solicita, em caráter emer-
gencial, uma operação 
tapa-buracos nas vias do 
Bairro Jardim Boa Vista, 
severamente danificadas 
pelo período chuvoso re-
cente. “A precariedade das 
ruas daquele bairro tem 
gerado transtornos signi-
ficativos para os morado-
res, dificultando o tráfego 
de veículos e pedestres”, 
argumentou Benedito.

Proposta da Prefeitura garante repasses à Associação de Estudantes

Marcelo comunicou a decisão do prefeito 
que cobre parte das despesas com transporte.

tos e a presença dos alunos nas aulas. Os constantes 
atrasos foram cobrados várias vezes por ele e Célio, 
na época também vereador, no plenário da Câmara. 
“Não quero ver isso ocorrer na atual administra-
ção”, grifou o parlamentar.

Marcelo informou ter participado, juntamen-
te com o prefeito e os colegas vereadores Gustavo 
Henrique Oliveira (PSD), Tirzah Teixeira de Freitas 
(NOVO), Rafael Batista dos Reis, líder da bancada 
do MDB, João Vitor Leite Rabelo (NOVO) e Alex 
Enfermeiro, líder da bancada do NOVO, de uma 
reunião com a presidente da associação, quando fo-
ram definidas as metas de repasse. No encontro, o 
prefeito garantiu que estava dependendo somente 
do plano de trabalho exigido da associação, para 
que pudesse receber os recursos.

“Creio que o plano já deve até mesmo estar 
pronto, garantindo a solução do problema”, con-
cluiu Macelo.
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O vereador Alex 
Enfermeiro, líder da ban-
cada do NOVO na Câmara 
Municipal de Carmópo-
lis de Minas, questionou 
pessoalmente o secretário 
municipal de Infraestru-
tura Urbana e Rural Ales-
sandro Aparecido Pinto, 
na sessão ordinária do dia 
10 de março de 2025, sobre 
projetos e obras pendentes, 
com prazos de entrega ven-
cidos, estoque de materiais 
e situação da frota. Alex foi 
o autor do convite ao se-
cretário, para comparecer à 
sessão do Legislativo, com 
o propósito de informar à 
população sobre a situação 
encontrada por ele na Se-
cretaria, ao assumir o cargo 
em janeiro de 2025. 

Alessandro revelou 
que a administração ante-
rior deixou de lado projeto 
de construção de um com-
plexo esportivo, cuja verba 
do governo federal, no va-
lor de R$ 500 mil, foi depo-
sitada na conta da Prefei-
tura. O secretário explicou 
que, de acordo com as 
normas, a gestão anterior 
tinha prazo de nove meses 
para construir a obra, po-
dendo ser prorrogado por 
mais nove meses. O muni-
cípio estava nos sete meses 
da prorrogação, faltando 
apenas dois meses para 
vencer todo o prazo, sem 
que a obra fosse realizada, 
estando a cidade prestes a 
ficar sem os recursos que, 
neste caso, voltam para 
a esfera federal. No mo-
mento, a nova equipe da 
Secretaria luta com todas 

Duas reivindicações 
consideradas como priori-
tárias foram feitas ao Poder 
Executivo pelo vereador Sér-
gio Damião Morais, líder da 
bancada do PL, na sessão or-
dinária da Câmara Munici-
pal de Carmópolis de Minas 
realizada no dia 24 de março 
de 2025. De acordo com o 
parlamentar, os problemas 
foram confirmados por ele 
e o vereador Gustavo Henri-
que Oliveira (PSD), em visita 
aos locais.

O primeiro pedido 
diz respeito a acessos mais 
remotos de estradas rurais, 
que não permitem a chega-
da de veículos em moradias 
onde se encontram pesso-
as idosas e acamadas, que 
muitas vezes necessitam de 
transporte especializado, 
como ambulância e Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU). Sérgio 
ressaltou que, aqueles que 
residem na zona rural, sem-
pre encontram muitas difi-
culdades para esse tipo de 
atendimento, pedindo aos 
órgãos competentes que ofe-

Fechando a série de 
homenagens feitas no trans-
correr de março, mês no qual 
se comemora o Dia Interna-
cional da Mulher, a Câmara 
Municipal de Carmópolis de 
Minas entregou, na sessão 
ordinária do dia 31, moções 
de aplauso às cidadãs Terezi-
nha Assis e Anita Garibaldi, 
em reconhecimento às suas 
notáveis trajetórias e expres-
sivas contribuições à comu-
nidade carmopolitana.

No texto da moção, 
a autora, vereadora Tirzah 
Teixeira de Freitas (NOVO) 
argumentou que, no mês 
dedicado à valorização 
das mulheres, é essencial 
destacar o protagonismo 
e a dedicação dessas duas 
grandes personalidades, 
verdadeiros exemplos 
de compromisso social, 
liderança e amor ao próximo. 
“Que esta homenagem sirva 
como expressão de respeito, 
gratidão e admiração por 
suas trajetórias exemplares”, 
ressaltou Tirzah.

Filha de Joaquim 
Marques de Assis e Maria 
Rosa Azevedo, Terezinha 
Assis nasceu na Fazenda 
da Barra, em São José de 
Carmópolis, no dia 12 de 
abril de 1936. Dedicou-se 
à educação por 30 anos, le-
cionando para alunos de 1ª 
a 4ª série. Com 74 anos de 
serviço à Igreja, ingressou na 
Irmandade da Pia União das 
Filhas de Maria aos 15 anos 
e iniciou seu trabalho na ca-
tequese com o vigário padre 

Em pronunciamento 
sobre assuntos de interesse 
público, na sessão ordiná-
ria da Câmara de Carmó-
polis de Minas do dia 5 de 
março de 2025, o vereador 
Gustavo Henrique Oliveira 
(PSD) esclareceu a popu-
lação carmopolitana sobre 
sua postura enquanto mem-
bro do Poder Legislativo 
Municipal. Referindo-se a 
um vídeo postado pelo pre-
feito Célio Roberto Azevedo 
(UNIÃO), no qual se quei-
xou de cobranças advindas 
do bloco de oposição ao 
governo sobre problemas 
herdados da gestão anterior, 
Gustavo disse não ser con-
tra a administração, embora 
tenha sido eleito em partido 
contrário ao do grupo de 
Célio. “Não será por isso 
que farei oposição ferrenha”, 
ponderou. 

Gustavo grifou que 
vem de uma nova geração 
de políticos, tendo a cons-
ciência tranquila de que 
trabalhará de forma cons-
ciente, respeitando  cada 
munícipe, cada voto a ele 
confiado. Observou, entre-
tanto, que não deixará de 
cumprir suas atribuições de 

Terezinha Assis e Anita Garibaldi
recebem moções de aplauso

Terezinha e Anita recebem a
 moção de aplauso da vereadora Tirzah.

Vicente Assunção. Atuou 
também no Apostolado da 
Oração, na Pastoral do Ba-
tismo, da Saúde e Liturgia, 
além de ter servido como 
Ministra Extraordinária da 
Sagrada Comunhão por dez 
anos. Exerceu o Ministério 
das Exéquias e foi secretária 
do Conselho Paroquial de 
Pastoral e da equipe de Litur-
gia da Capela de São José de 
Carmópolis. Durante anos, 
zelou pela capela do hospital. 
Na área da saúde, destacou-
-se por 40 anos como enfer-
meira voluntária, visitando 
famílias a pé ou a cavalo, cui-
dando de feridos, aplicando 
injeções e auxiliando partu-
rientes até a construção do 
posto de saúde local. Com 
grande solidariedade, auxi-
liou em funerais e contribuiu 
ativamente com a comuni-
dade, produzindo quitandas 
e costurando roupas.

Anita Garibaldi de 
Freitas nasceu em 5 de fe-
vereiro de 1940, filha de Al-
tivo Rosa de Freitas e Olga 
Maria da Exaltação. Chegou 

ao mundo seis meses após a 
perda de seu irmão Garibal-
di Rosa de Freitas, conhecido 
como «Baizinho», sendo seu 
nome uma homenagem a 
ele. Estudou na Escola Amé-
rico Leite e, posteriormente, 
em um colégio interno na ci-
dade de Oliveira, concluindo 
o Ensino Médio na cidade 
de Luz, em 1960. Como pro-
fessora dedicada, lecionou 
nos colégios Américo Leite, 
Lígia Beatriz e Padre Fran-
cisco, também atuando na 
direção escolar até sua apo-
sentadoria em 1985. Embo-
ra tenha iniciado o curso de 
Direito, optou por dedicar-se 
integralmente ao magisté-
rio e à vida familiar. Casou-
-se com Sebastião Pedro de 
Souza, com quem construiu 
uma bela história de amor e 
parceria, permanecendo vi-
úva desde 2018. Mulher de 
espírito pioneiro e persona-
lidade carismática, Anita é 
conhecida por sua presença 
marcante nas ruas da cidade, 
onde sua simpatia, elegância 
e histórias encantam a todos. 

Vereador esclarece sobre vídeo 
postado pelo prefeito em redes sociais

Gustavo disse que foi eleito
 para cumprir suas funções parlamentares.

vereador, que são as de fis-
calizar, cobrar e encaminhar 
requerimentos, sempre que 
um munícipe o procurar.

O parlamentar citou 
como exemplo o primeiro 
requerimento de seu atu-
al mandato, solicitando 
algumas manutenções no 
povoado do Pará. Naquela 
oportunidade ele foi pron-
tamente atendido pela Se-
cretaria de Infraestrutura 
Urbana e Rural. Na sessão 
ordinária seguinte ele fez 
questão de agradecer ao se-
cretário Alessandro Apare-
cido Pinto. 

Gustavo Henrique 
deixou claro para a popula-
ção que trabalhará sempre 

dessa forma, cobrando sem-
pre que necessário, pois esta 
é sua atribuição enquanto 
mandatário. Da mesma for-
ma ele elogiará a adminis-
tração, sempre que as ini-
ciativas do Poder Executivo 
forem tomadas pelo bem da 
coletividade. Ressaltou que 
estará ao lado da adminis-
tração sempre que merecer 
elogios, votando projetos fa-
voráveis ao município e ca-
minhando com o Executivo 
sempre que isto for bom e 
produtivo para a sociedade, 
sem, entretanto, abrir mão 
de suas funções fiscalizado-
ras. Somente desta forma 
fará jus |à confiança nele de-
positada pela população.

Questionado por vereador, secretário de 
Obras informa sobre situação encontrada 

na garagem e em obras pendentes

Alex classificou os problemas da obra
do Japão Grande como “dinheiro jogado fora”. 

as forças para construir o 
complexo, evitando que o 
município perca os recursos. 
“Este é um exemplo de como 
foi encontrado o setor de 
projetos e convênios”, grifou 
Alessandro. 

Sobre o estoque de 
materiais e a situação da 
frota da Prefeitura, o secre-
tário informou que os veí-
culos e máquinas estavam 
em situação precária, mui-
tos deles inoperantes, Em 
relação aos estoques, reve-
lou que, durante a transição, 
muitos itens listados como 
patrimônio não foram en-
contrados por ele. Em vista 
disso, pediu a baixa desses 
materiais, para que ele pu-
desse assumir, já que a res-
ponsabilidade seria dele. 

O secretário revelou 
que a garagem se encontrava 
praticamente como um lixão 
a céu aberto, tendo sido re-
tirados do local cerca de se-
tenta caminhões de lixo. Ma-
teriais aproveitáveis, entre 
eles muitas manilhas, foram 
retirados do entulho. Outros 
materiais, dos quais cerca 
de 70% foram classificados 

por ele como lixo, ainda se 
encontravam acumulados 
em duas salas. “Um desa-
fio enorme, que a gente vai 
vencendo aos poucos, mas 
dando esperanças à popu-
lação. A garagem não po-
dia continuar daquele jeito”, 
afirmou Alessandro. 

Referindo-se à obra 
de asfaltamento no Japão 
Grande, o secretário infor-
mou que o serviço se en-
contrava parado, pois o pro-
jeto não iria atender ao que 
precisa ser feito. Entretanto, 
parte da verba já foi gas-
ta, mas manilhas e outros 
materiais utilizados não 
poderão ser aproveitados. 
No momento, está sendo 
realizada uma adequação 
no projeto, para que possa 
sanar o problema de ala-
gamento que afeta o local. 
Somente depois disso a pa-
vimentação poderá ser feita.

Resumindo, Alex 
Enfermeiro classificou 
como “dinheiro jogado 
fora” o que foi feito pela 
gestão anterior na obra de 
asfaltamento no povoado 
Japão Grande.

Reivindicações ao Executivo apontam
problemas em locais remotos e antiga APAE

Sérgio visitou os locais e constatou a necessidade das ações.

reçam esse tipo de apoio de 
urgência.

Outra reivindicação 
tem origem no Bairro de 
Fátima, onde o antigo pré-
dio da Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais 
(APAE) continua fechado e 
sem nenhuma previsão de 
uso. De acordo com o vere-
ador, o problema se prolonga 
há anos, tendo passado por 
vários prefeitos sem que seja 
resolvido. O espaço foi doa-
do pela família Faria Lacerda 
para a construção da APAE.

Lembrou que, na ad-
ministração passada, a Se-
cretaria Municipal de Assis-

tência Social até tentou fazer 
alguma coisa no local, mas 
acabou não sendo possível, 
provavelmente por falta de 
recursos, deixando a obra 
paralisada e gerando muitas 
reclamações dos moradores. 
Sérgio prometeu procurar 
as secretarias de Educação 
e Saúde, para ver se têm in-
teresse na obra, instalando 
ali alguma instituição que 
possa beneficiar a coletivi-
dade. Para tanto ele se dispôs 
a procurar recursos finan-
ceiros junto aos deputados 
por ele apoiados, pois a obra 
pronta com certeza somará 
muito para o município. 
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Por proposição da 
vereadora Tirzah Teixei-
ra de Freitas (NOVO), 
o Poder Legislativo de 
Carmópolis de Minas 
entregou, na sessão or-
dinária realizada no dia 
17 de março de 2025, 
moções de aplauso às 
nove mulheres que de-
sempenharam o cargo de 
vereadora no município, 
desde a constituição da 
Câmara, em 1949, até a 
19ª Legislatura, encer-
rada em 31 de dezembro 
de 2024. De acordo com 
o texto da moção, a ho-
menagem foi prestada 
em alusão ao Dia Inter-
nacional da Mulher, ce-
lebrado em 08 de março, 
como forma de enaltecer 
a trajetória de mulhe-
res que, por meio de sua 
atuação parlamentar, 
deixaram um legado de 
trabalho, luta e repre-
sentatividade.

Entre as homena-
geadas, a primeira vere-
adora do município, Lí-
gia Vaz de Oliveira, que 
cumpriu dois mandatos, 
tendo participado da 
primeira legislatura, em 
1949 e sendo eleita pre-
sidente do Legislativo 
em seu segundo manda-
to. Além de Lígia, rece-
beram a distinção: Ivo-
nildes Martinha (Dona 
Dinica), Flora Aparecida 
Teixeira, Darcília Capru-

Propostas pela ve-
readora Tirzah Teixeira 
de Freitas (NOVO), foram 
entregues, pela Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, na sessão ordi-
nária realizada no dia 24 
de março de 2025, moções 
de aplauso às senhoras 
Sônia Aparecida Cordei-
ro Padilha e Elizabete de 
Fátima Rabelo Mata, em 
reconhecimento às suas 
notáveis trajetórias e ex-
pressivas contribuições à 
comunidade carmopolita-
na.

Justificando sua ini-
ciativa, Tirzah argumen-
tou que, neste mês especial 
dedicado às mulheres, é 
essencial destacar o pro-
tagonismo e a dedicação 
dessas duas grandes perso-
nalidades, que têm se des-
tacado como verdadeiros 
exemplos de compromisso 
social, liderança e amor ao 
próximo. “Expresso meu 
profundo reconhecimen-
to e gratidão a essas duas 
mulheres extraordinárias, 
que, com sua dedicação 
incansável, tornam Car-
mópolis de Minas um lu-
gar melhor para se viver!”, 
ressaltou a parlamentar.

Em nome das homenageadas, Valéria
 agradeceu e destacou o papel da mulher na sociedade.

Funcionárias e prestadoras de serviço do Poder 
Legislativo de Carmópolis de Minas foram homena-
geadas com uma moção de aplauso, na sessão ordiná-
ria realizada no dia 10 de março de 2025. A distinção 
foi proposta pela vereadora Tirzah Teixeira de Freitas 
(NOVO), em comemoração ao Dia Internacional da 
Mulher, celebrado anualmente em 08 de março. 

Foram homenageadas: Anne Cristina de Castro 
Oliveira; Ana Cristina Silva; Marília Isabel Santos As-
sis; Magna Leite Fagundes Padilha; Maria do Carmo 
Costa; Maria do Carmo Borges; Maria do Carmo San-
tiago Aquino; Maria de Fátima Teixeira; Marina Apa-
recida Borges de Souza e Valéria Patrícia Costa.

“Reconheço a relevância de prestar essa home-
nagem a essas mulheres que, com dedicação e com-
prometimento, estão diariamente à disposição para 
atender às demandas da Casa Legislativa, atuando 
com excelência em diversas áreas, como adminis-
tração, contabilidade, finanças, compras, licitações, 
transmissão e assessoria” argumentou a propositora 
no texto da moção.

Na sessão de entrega da homanegem, Tirzah pa-
rabenizou as mulheres carmopolitanas e em especial 
as mulheres que trabalham na Câmara, que segundo 
ela muito contribuem para o bom funcionamento da 
Casa. “Que vocês se sintam felizes e honradas com esta 
simples moção, mas que nela fique gravado o nosso 
agradecimento por todas as atividades e funções que 
vocês desempenham em nosso município”, argumen-
tou a parlamentar.

Em nome das homenageadas, a servidora Valé-
ria Patrícia Costa agradeceu a propositora pelo cari-
nho, respeito e reconhecimento que sempre demons-
trou pelas mulheres. Destacou que a vereadora Tirzah, 
desde a sua posse em 01 de janeiro de 2025, tem dei-
xado uma marca positiva no Legislativo, por seu caris-
ma, dedicação e vontade incansável de aprender. Seu 
compromisso com a igualdade e respeito no ambien-
te de trabalho reflete não apenas sua convicção, mas 
também a importância de valorizar cada pessoa, inde-
pendentemente do cargo ou função que ocupa. 

Sobre as mulheres, Valéria lembrou o quanto 
foi e ainda é desafiador conquistar espaços e reconhe-
cimento num mundo historicamente marcado pelo 
machismo. “Felizmente, aqui no Legislativo de Car-
mópolis, sempre tivemos nosso valor reconhecido e o 
respeito de todos os vereadores e vereadoras que por 
aqui passaram”, acrescentou a homenageada, desejan-
do que tal postura e exemplo inspirem outros setores 
públicos e empresariais a reconhecerem cada vez mais 
o papel fundamental das mulheres no mercado de tra-
balho e na sociedade.

Em nome do Poder Legislativo, o presidente 
Fernando Luis Rabelo Lebron (REDE) parabenizou 
todas as mulheres pela data celebrada em 8 de março e 
agradeceu às funcionárias e prestadoras de serviço da 
Câmara, bem como à vereadora Tirzah, propositora 
daquela justa homenagem.

Os vereadores também se manifestaram. A ín-
tegra dos pronunciamentos pode ser acessada na gra-
vação da sessão, em áudio e vídeo, disponível no site 
da Câmara.

Ex-vereadoras são homenageadas

ni Paolinelli, Maria das 
Graças de Assis, Maria 
Aparecida Lara, Maria 
do Carmo Rabelo Lara, 
Jaqueline Emília Lucia-
no e Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira. 

“A presença femi-
nina na política é fun-
damental para garantir 
a pluralidade de ideias, 
a defesa dos direitos das 
mulheres e a construção 
de uma sociedade mais 
justa e igualitária”, desta-
cou a propositora Tirzah.

Em memória à se-
nhora Lígia Vaz de Oli-
veira, receberam a ho-
menagem os familiares 
Maria Aparecida Maga-
lhães Vaz, Marcílio Ma-
galhães Vaz de Oliveira, 

Maria de Fátima Vaz de 
Oliveira e Ailton Sérgio 
Vaz de Oliveira. O se-
nhor Marcílio presen-
teou cada um dos vere-
adores com um livro de 
sua autoria, que conta 
a história de seu bisavô 
paterno Salatiel Vaz de 
Oliveira, a história de 
Carmópolis e da Fazen-
da do Sobrado. 

Em memória de 
Ivonildes Martinha, re-
ceberam a homenagem 
Jaime Domingos, Luíza 
D’Aiola e Zanya Mara 
Domingos. 

A Câmara também 
homenageou, por meio 
de moção assinada por 
todos os vereadores, a 
atual vereadora Tirzah 

Teixeira de Freitas, que 
em seu pronunciamen-
to disse se sentir muito 
honrada em ser a décima 
mulher a desempenhar o 
cargo no município, es-
perando que, com suas 
ações e palavras, possa 
inspirar outras mulheres 
a participarem da vida 
pública.

Na condição de 
presidente da Câmara, o 
vereador Fernando Luis 
Rabelo Lebron (REDE) 
agradeceu a todas as 
mulheres que fizeram 
parte da história de Car-
mópolis, cada uma com 
sua importância e seu 
trabalho, desde a criação 
do município, até os dias 
atuais.

Mulheres empreendedoras
 recebem distinções no Legislativo

Elizabete e Sônia falam na Tribuna, 
logo após receberem seus certificados. 

Nascida em 02 
de maio de 1973, Sônia 
é uma cidadã exemplar 
de Carmópolis de 
Minas, cuja trajetória 
pessoal e profissional é 
marcada por dedicação, 
empreendedorismo e 
compromisso com o 
desenvolvimento da cidade. 
Em 1992, ela e seu esposo 
fundaram a Autocar Lan-
ternagem e Pintura, uma 
empresa que se consolidou 
ao longo dos anos pela ex-
celência nos serviços pres-
tados. Em 2002, expan-
diram os negócios com a 
inauguração da Autocar 
Peças, fortalecendo ainda 
mais sua atuação no mer-
cado automotivo da região. 
Além de empresária de 
destaque, Sônia também se 

destacou por sua atuação 
na área imobiliária, inves-
tindo em imóveis para lo-
cação e contribuindo para 
o crescimento econômico 
local. Mas foi como presi-
dente da Ascincar-CDL que 
Sônia marcou a história de 
Carmópolis de Minas, tor-
nando-se a primeira mu-
lher a ocupar esse cargo. 

Residente no povo-
ado da Gerais, Elizabete 
é uma mulher de fé, bata-
lhadora, humilde e de um 
coração generoso. Seu em-
penho e dedicação são am-
plamente reconhecidos na 
comunidade, especialmen-
te por seu incansável tra-
balho voluntário na Cape-
la São Judas e pelo auxílio 
prestado aos irmãos mais 
necessitados. Elizabete foi 

a primeira e única mulher, 
até o momento, a ocupar 
o cargo de presidente do 
Sindicato dos Trabalhado-
res Rurais de Carmópolis 
de Minas, exercendo a fun-
ção entre 14 de janeiro de 
2018 e 31 de dezembro de 
2022. Durante esse perío-
do, realizou um trabalho 
notável, defendendo com 
garra e competência os in-
teresses da classe trabalha-
dora rural e promovendo 
melhorias significativas 
para a categoria. Elizabete 
liderou iniciativas que ga-
rantiram maior segurança 
e bem-estar para os tra-
balhadores rurais, sendo 
uma voz ativa na busca por 
recursos e melhorias para 
os pequenos produtores e 
suas famílias. Sua atuação 
destacou-se ainda pelo in-
centivo à inclusão femini-
na no campo e pela defesa 
dos direitos da mulher tra-
balhadora rural.

As homenageadas 
ocuparam a tribuna da Câ-
mara, logo após a outorga, 
agradecendo pela moção. 
A íntegra dos pronuncia-
mentos pode ser acessada 
na gravação do evento, em 
áudio e vídeo, disponível 
no site da Câmara.

Funcionárias e prestadoras de 
serviço da Câmara recebem

moção de aplauso

Representantes, ex-vereadoras e vereadora 
falam na Câmara e agradecem a honraria.


